
! ! ! !昨天下午，绿地申花在最后
一刻痛失好局，!比 !被长春亚泰
逼平，仍旧延续自从 !"#!年 $月
以来，在上海以外客场不胜的尴
尬纪录。不过，相比于之前几轮球
队毫无竞争力的表现，重回申花
的巴蒂斯塔，已经给球队带来了
许多不一样。

结束赛后发布会，在走回球
队更衣室的通道里，巴蒂斯塔咬
牙切齿起来。对于球队最后时刻
的表现，巴帅显得十分恼火，这是
他重回申花的首秀，他需要一场
胜利，在新东家面前证明，去年的
投资人让他离开上海是个错误，
现在他回来了，他会给这支球队
带来不一样的东西。

确实，昨天开场后，绿地申花
就好像变了一个人一样，前几轮比
赛单纯的长传冲吊，以及打客场时
毫无进攻欲望的防守反击都不见
了，取而代之的是更多的地面配
合。一名队员还告诉记者，“教练始
终告诫我们就是冲着胜利去的，那
么就算最后是个平局，场面也不会
难看。”
更为重要的是，巴蒂斯塔激活

了正处在进球荒的哥伦比亚外援
路易斯。在比赛前一天，巴蒂斯塔
特意找了路易斯谈话，他坚信，一

个去年在哥伦比亚联赛拿金靴的
射手，不可能这么快忘记应该怎么
踢球。

除了给路易斯增加信心，巴蒂
斯塔也调整了哥伦比亚前锋在战
术体系中的作用。过去几轮，路易
斯总是被推到前场充当单箭头，但
他并不是一个可以自己解决一切
问题的球员。昨天的比赛，两侧的
曹赟定、高迪和路易斯形成了良好
的互动，路易斯更像是个桥头堡，
卸下皮球分给边路，随后到禁区里
去寻求属于他的机会。

!比 !的比分固然可惜，但外
界至少看到了球队的变化，一场原
本被所有人看衰的比赛，最终打出
了令人欣喜的一面。在大半场比赛
里，绿地申花不再是那支令人昏昏
欲睡的球队。那么，请给巴蒂斯塔
多一些时间，去年那支“惹不起的
申花”，也许还会回来。

记者 许明
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! ! ! !“中国足球没你们想的这么
简单。”巴蒂斯塔又回来了，在接
受采访时，他一直重复着这句话。
巴帅透露，其实今年!月他就来过
中国，在北京接受了国足帅位的
面试，“就是这么不可思议，我从
来没想过和这么遥远的地方，能
有这样千丝万缕的联系。”

谈中国 充满缘分
巴蒂斯塔告诉记者，就在去年

夏天因为被欠薪而离开申花后，他
就接到了马来西亚国家队的邀请，
此后对方俱乐部又向他发来了执
教邀请，不过他都没有心动。

回到阿根廷后，他陆陆续续
又拿到过$支国内俱乐部的合同，
甚至在来上海之前，他手中还有
委内瑞拉国家队和一支墨西哥俱
乐部的邀约。“也许我和中国真的
有缘分，这里的球员、球迷，甚至
是你们这些记者，都对我很友善。
我很享受在这里的时光。”

巴蒂斯塔还透露，其实在今
年!月，他还在北京呆了%天，原因
就是接受中国足协的面试。巴蒂
斯塔觉得，自己在中国还没有取

得成功，这也正是他答应回来的
一大原因。“我一直认为，中国足
球并不简单，无论你在自己的国
家有多厉害，来到这里首先要学
会适应。”

谈申花 曾经伤心
谈起重回申花，巴蒂斯塔笑

称：“这次回中国，原本是次旅行。”
就在绿地申花与河南建业的

比赛前一晚，他主动联系绿地方
面，目的是想要商讨一下去年没
有拿到的一部分薪水该怎么解
决，“那天我们谈得很不错，但没
有想到，俱乐部的董事长就问我，
是不是想回来？”

巴蒂斯塔坦言，去年离开让
他很伤心，“拖欠一定时间的薪水
在足球圈很常见，在世界各地都
有，但去年他们对于我的欠薪，始
终都没有明确的解决方案，所以
我才决定离开。”巴蒂斯塔表示，
他知道现在的投资人和过去已经
没有关系，通过谈话，他也感受到
了绿地对于投资足球的信心。

“我现在和绿地只签了一年
合同，但我知道绿地有‘三年出成

绩’的计划，那么在认真为绿地申
花打完这一年的基础后，如果大家
都满意，我当然也乐意继续带领这
支球队。”巴蒂斯塔告诉记者。

谈家庭 儿子受伤
再见巴蒂斯塔，阿根廷人给人

的感觉要爽朗很多。以往，他不太
会把心里的想法和盘托出，但现
在，心里想什么，他都会告诉外界。
“这可能都是因为我儿子的缘

故吧，他之前出了车祸，我陪了他
没有足球的五个月，经过那段时
间，我才感受到很多事情不必太纠
结。”巴蒂斯塔说，他的儿子在坐朋
友的车时，与一辆大巴士相撞，儿
子的脊柱出现了错位，险些没命。

如今，儿子的伤势已经好转，
同样是一名球员的小巴蒂斯塔，
不久之后就能重新回到球场，“只
有现在，他完全康复了，我才能够
重新投入工作。”巴蒂斯塔说，“就
像我前几天打电话回去，告诉家
里人我又要回上海执教了，他们
没有很吃惊，他们知道我离不开
足球。” 本报记者 许明

!本报长春今日电"

平局可惜 变化可喜
巴蒂斯塔回归给球队带来活力

! ! ! !本报讯（记者 李京红）!&#$
年上海棋牌赛事通气会日前举
行，上海棋牌运动管理中心主任
张国强，通报了 !&#%年至 !&#$

年上海棋手和牌手在国内外大赛
上取得的战绩，并介绍了今年棋
牌中心的工作重点。

除了竞技比赛外，上海棋
牌中心在开拓市民参与的棋牌

活动中成绩斐然，去年的双千
人桥牌赛受到广泛好评。棋牌
中心正考虑举办双千人的围棋、
象棋和国际象棋等赛事。今年是
棋牌项目首次加入市民大联赛，
智力运动的开展有助于构建上
海的和谐社会，让上海老百姓有
棋玩，有牌打，让棋牌运动闹猛
起来。

! ! ! !本报讯（记者 李京红）由中国
桥牌协会主办的 !&#$年全国青年
桥牌锦标赛日前在江苏吴江落幕。
上海延华智能女队获得冠军，延华
智能男队获得第四名。

共有 %'支队伍 !&&多名青年
桥牌运动员参赛。上海延华智能科
技集团股份有限公司首次赞助上海

青年男女队。据领队沈琦雯介绍，共
有 #&支女队参赛，小组单循环后，
上海队获得第二名。半决赛，她们战
胜湖北队，决赛中，她们碰到实力强
劲的江苏队，结果在总共 $(副牌的
决赛中，首节 #)副牌就确定优势。
最后两节，姑娘们稳扎稳打，最终
以大比分 #'!比 #&#战胜江苏队。

全国青年桥牌赛收兵

上海女队夺冠
棋牌项目进入市民大联赛

! ! ! !上视五星体育频道今天

!"时 #$分将转播中超北京国

安与广州富力比赛实况!
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! ! ! ! 球迷
印象里，申
鑫似乎是
一支不温
不火的球
队，少点铁
血味。

成耀
东入主后，
球队性格
似乎在悄
悄 改 变 。
一个迹象
是 海 报 。
本赛季申鑫开局赛程十分艰
难，但上一轮，申鑫客场拿下
贵州人和，局面打开。本轮对
阵强敌山东鲁能，赛前球队推
出一张海报，叫作“鑫悦橙
服”，翻译成大白话是：赢下鲁
能，我们高兴。
这应该不是申鑫本赛季第

一张海报。可别小看这海报，它
反映的是一支球队的精气神。
本赛季，如果非要说哪支

中超球队能与广州恒大抗衡的
话，恐怕除了北京国安，就属山
东鲁能，客观说，申鑫整体水平
确实在鲁能之下。昨天的比赛，
申鑫开场后处处陷入被动，第
!'分钟，申鑫后卫传球失误，
张文钊抢断打远角破门。这一
比分保持到中场。
死也要站着死。易边再战，

成耀东指挥的这支球队换了一
种活法，他先后将查尔顿和江
晓辰替换上场。乔尼坐镇后场，
锋线上凯撒等人轮番轰炸，让
王大雷惊出几身冷汗。申鑫虽
然没能改写 & 比 # 失利的结
果，却打出气势，全场控球时间
也多于对手。
一场比赛，申鑫有两个遗

憾。一、只开花不结果，没能扳
平甚至反超比分。二、乔尼最后
阶段犯规被红牌罚下，影响接
下来的中超联赛。'场过后，申
鑫下一轮对阵联赛垫底的哈尔
滨毅腾。这会不会是球队反弹
的开始？拭目以待。

本报记者 钟喆

原本来讨薪 结果却挂帅
———本报记者专访巴蒂斯塔
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! !球队 胜 平 负 积分

广州恒大 % $ ! !&

上海上港 ' ( ) !$

山东鲁能 ' ! $ !$

北京国安 ' $ ! "

广州富力 & & $ *

江苏舜天 & ) ) +

贵州人和 & ) & +

杭州绿城 & ) & +

河南建业 ) ' ) ,

辽宁宏运 ) & & -

长春亚泰 ) & & -

大连阿尔滨 ) & & -

上海绿地 ) & & -

天津泰达 ) & & -

上海申鑫 ) . % '

哈尔滨毅腾 . . - .

中超积分榜
（截至 $月 )日）
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! 巴帅再执绿地申花教鞭
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! 绿地申花球员!白衣者"此战像变了个人似的


